

Am 27. Oktober 2021 tagte der Stadtwerkeausschuss unter Vorsitz von Oberbürgermeister Helmut Reitemann im Großen Saal der Stadthalle Balingen. Zur Beratung und Beschlussfassung standen folgende Themen auf der öffentlichen Tagesordnung:

## Nahwärmekonzept der Stadtwerke Balingen vorgestellt

Die Stadtwerke Balingen haben 2017 und 2018 mit der Verlegung eines innerstädtischen Nahwärmenetzes begonnen, mit dem Ziel, die Wärmeversorgung der kommunalen und privaten Gebäude über Energiezentralen zukünftig CO<sub>2</sub> neutral zu versorgen. Durch die dezentrale Stromerzeugung der BHKWs reduzieren sich schon heute die CO<sub>2</sub> Emissionen im Wärmenetz von 240 g/kWh auf 70 g/kWh.

Dass dieser Weg gut für die Energiewende der Stadt ist, bestätigt auch aktuell die Anpassung der Bundesförderung für effiziente Gebäude (BEG) vom 21. Oktober 2021. Dabei wird der Anschluss an Wärmenetze erleichtert, um der Tatsache Rechnung zu tragen, dass eine Dekarbonisierung zentraler Infrastrukturen (Netze) effizienter und einfacher ist als bei individuellen Heizungssystemen. Die BEG-Förderung soll den Anschluss möglichst vieler Gebäude an Wärmenetze unterstützen. Folglich werden für die Anforderungen an den EE-Anteil in Wärmenetzen für die BEG-Förderung beim 25 % EE-Anteil auch ein Primärenergiefaktor von max. 0,6 (Fördersatz von 30 %) und beim 55 % EE-Anteil ein Primärenergiefaktor von max. 0,25 (Fördersatz von 35 %) ermöglicht.

Durch die aktuell durchgeführte Überarbeitung und Anpassung der Wärmepreise auf der Grundlage der bisher entstandenen Kosten und der Annahme einer weiteren Verdichtung der Anschlussnehmer ans Wärmenetz, wollen die Stadtwerke verstärkt um Kunden werben.

Zusätzlich soll im Jahr 2022 das Wärmenetz strategisch auf Grundlage des Sanierungskonzeptes des Ingenieurbüros Ganssloser und durch bereits erfolgte Anfragen potenzieller Kunden weiter ausgebaut werden.

Diese Planung stellte der zuständige Mitarbeiter der Stadtwerke Balingen, Jochen Schäfenacker, den interessierten Rätinnen und Räten vor und beantwortete souverän und kompetent deren Fragen. Die Präsentation zum Tagesordnungspunkt finden Sie im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen unter [https://service.balingen.info/buergerinfo/si0057.php?\\_\\_ksinr=1172](https://service.balingen.info/buergerinfo/si0057.php?__ksinr=1172).

Die nächste Sitzung des Stadtwerkeausschusses findet am

**Dienstag, 7. Dezember 2021 um 17.00 Uhr**

im **Kleinen Saal der Stadthalle Balingen** statt.

Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind wie immer recht herzlich zu den Sitzungen eingeladen. Die einzelnen Tagesordnungspunkte können rechtzeitig vor den Sitzungen dem Mitteilungsblatt „Balingen aktuell“ und der örtlichen Presse entnommen werden. Ebenso nachzulesen sind sie am Aushang des Rathauses. Im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen unter [www.balingen.de](http://www.balingen.de) sind die aktuellen Tagesordnungen mit den dazugehörigen schriftlichen Verwaltungsinformationen (Drucksachen) abrufbar.